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Aos 02 (dois) dias do mês de março do ano de 2021, às 15h00 (quinze horas), 
sob a presidência do vereador Galba Novais Netto reuniu-se a Câmara 
Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 
Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma hibrida (Presencial e virtual) 
com as presenças dos vereadores; Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cal 
Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, Dr. Valmir, Fabio Costa, Francisco 
Holanda Filho, Fernando Holanda, Gaby Ronalsa, Joaozinho, João Catunda, 
José Marcio Filho,  Kelmann Vieira,  Leonardo Dias, Luciano Marinho, Marcelo 
Palmeira, Olivia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Malta, Siderlane Mendonça, 
Silvania Barbosa e Teca Nelma. Foi justificada a ausência dos demais 
vereadores. O Senhor Presidente convida as vereadoras desta Casa para 
juntos secretariarmos os trabalhos da Mesa nesse mês de março que se 
comemora o dia da mulher. Pela ordem vereador Luciano Marinho registra 
lamentavelmente os falecimentos dos senhores (as); Sr. João, Professora 
Denise da Escola Benedita da Silva do Benedito Bentes e o Sr. Gilberto Firmo 
(agente comunitário de saúde), onde todos perderam as vidas para o COVID, 
solicitando 1 minuto de silencio aos mesmos e todas as vidas perdidas, sendo 
deferida pelo Presidente. No Grande Expediente, como primeiro orador 
vereador Fabio Costa inicia seu primeiro pronunciamento, lendo em tribuna 
agradecimentos pelos votos que a esse vereador foi confiado, em tempo que 
pontua alguns de seus atos já como Parlamentar e imbuído desse papel 
fiscalizador. Registra que esse vereador solicitou esclarecimentos da 
Prefeitura de Maceió sobre possíveis irregularidades da gestão passada que 
podem ter gerado prejuízos nos cofres públicos, passando a discorrer sobre 
as denúncias a exemplo da Máfia do Lixo. O Senhor Presidente registra a 
presença do vereador Davi Davino de forma hibrida, parabenizando o mesmo 
pela passagem do seu aniversário.   Segundo orador vereador Oliveira Lima 
fala da satisfação em termos as mulheres no dia de hoje compondo a Mesa, 

Baixado Em: 03/07/2024



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
bem como as funcionárias da Casa e que esse mês de março seja um mês de 
conquistas a todas as mulheres. Logo após agradeci os votos que a esse 
vereador recebeu para estar nessa Casa Legislativa representando cada um 
deles. Passa a discorrer em tribuna agenda que esse vereador vem 
cumprindo, agradecendo o apoio do Prefeito João Henrique Caldas (JHC) em 
suas solicitações e espera que suas reinvindicações sejam atendidas, em 
tempo que registra que protocolou nessa Casa para que as Igrejas passem a 
ser serviço essencial os vereadores; Leonardo Dias, João Catunda e Gaby 
Ronalsa se coloram a disposição para aprovação dessa matéria. Terceiro 
orador vereador Aldo Loureiro diz que no dia de hoje não pode se furtar em 
comentar sobre matérias quem vem saindo imputando a esse vereador o crime 
de racismo no tocante ao projeto do vereador Luciano Marinho que versa 
sobre a mudança de nome da praça Dandara para o nome Nossa Senhora da 
Rosa Mística. Logo após esclarece que em momento algum fomentou essa 
proposta, onde explica a votação legitima de vetos sancionados pelo Prefeito. 
Em seguida discorre sobre a história da citada praça que sempre foi 
reconhecida por Nossa Senhora da Rosa Mística e reconhecida pelo poder 
público. Diz que já solicitou diálogo com o movimento negro para construirmos 
algo para contemplar a todos e que seja resolvido sem cunho político. Pela 
ordem vereador José Marcio Filho se solidariza ao orador tendo a certeza que 
o mesmo jamais se manifestou de forma racista, acreditando em uma solução 
para atendar os lados envolvidos se colocando à disposição dessa questão. 
Retornando orador diz entender a manifestação do movimento negro, porém 
essa representatividade também deveria buscar nessa Casa questões bem 
relevantes e de suma importância a exemplo dos vetos da vereadora Silvania 
Barbosa da Lei 84/2020 para liberação de absorventes gratuito nas escolas 
municipais, bem como a Lei 68/2020 que versa sobre a preferência das 
mulheres agredidas nos programas habitacionais do governo e nessas 
questões os mais vulneráveis são negros.  Pela ordem a vereadora Teca 
Nelma diz que a reinvindicação do movimento negro e legitimo e o orador já 
teria conversado com essa vereadora e na oportunidade essa vereadora 
sugeriu Audiência Pública para tratar essa questão junto aos movimentos 
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negros, entendendo que essa questão não é politicagem. Pela ordem 
vereador Dr. Valmir se compromete em buscar solução junto a essa questão 
levando essa proposição aos movimentos. Retornando orador agradece 
entendendo as partes envolvidas e espera uma solução que possa contemplar 
a todos. Quarta oradora vereadora Silvania Barbosa traz a questão da praça, 
fazendo observação que nos vereadores temos que ter cuidado com projetos 
apresentados se o mesmo já existe. Em seguida entenda os lados envolvidos 
pois de fato a praça e conhecida como Praça da Nossa senhora da Rosa 
Mística, porém a mesma legitimamente já leva o nome DANDARA. Diz que 
como mulher vai defender seus projetos a exemplo dos projetos de sua autoria 
que foram citados. Logo após ateve-se ao momento difícil que estamos 
enfrentando com a COVID e lamentavelmente estamos perdendo vidas 
diariamente, Fala que foi divulgado pela Política Alagoana que iria fechar os 
bares e restaurantes em horários específicos. Para concluir solicita do 
Presidente dessa Casa que as sessões ordinarias passem a ser On-line, 
ressaltando que só vamos ter a vida normal com as vacinas. Pela ordem 
vereador Francisco Holanda Filho diz ter participado de reunião junto ao 
governo do estado e nada foi tratado sobre fechamento de bares e 
restaurantes, bem como estamos sim com leitos disponíveis. Em seguida 
registra informações que vai ser realizado reunião do governo do estado e 
município para tratar essas questões. Pela ordem vereador Marcelo Palmeira 
diz que temos que nos manifestar junto as medidas para o enfrentamento 
contra o COVID, em tempo que solicita do Presidente dessa Casa a criação 
de uma Comissão para esse fim. Logo após os vereadores; Leonardo Dias, 
Silvania Barbosa, Siderlane Mendonça e Fernando Holanda também se 
manifestaram sobre o tema trazendo suas considerações, em tempo que foi 
solicitado pelo vereador Francisco Holanda Filho que o líder do governo 
vereador Siderlane Mendonça provoque reunião dessa Casa junto ao Governo 
Estadual e Munícipio para tratar todas as questões. O Presidente fala que 
vamos estudar e considerar a solicitação da vereadora Silvânia Barbosa para 
voltarmos a realizarmos das sessões ordinárias de forma 100% On-line, em 
tempo que solicita dos pares entendimento para um bom ordenamento das 
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nossas sessões respeitando o regimento. Quinto orador vereador Dr. Valmir 
fala que enquanto membro da comissão de saúde entende que e de suma 
importância o envolvimento dos poderes para que venhamos a propor juntos 
soluções no combate a COVID. Por fim com pesar registra o falecimento do 
agente de saúde Sr. Gilberto sendo mais uma vida que perdemos para a 
COVID. Pela Ordem vereador Marcelo Palmeira fala que na convocação 
dessa reunião entre os poderes acha de suam importância que seja incluído 
no convite os secretários de Assistência Social do município e do Estado. 
Questão de Ordem vereador Samir Malta convida 4 membros para compor a 
comissão para aplicação da Leis dessa Casa., os vereadores Dr. Valmir, 
Joãozinho, Leonardo Dias e a vereadora Silvania Barbosa se colocam a 
disposições. O senhor Presidente apresenta requerimento para prorrogação 
dessa sessão para mais uma hora. Quinto orador vereador Samyr Malta 
agradece os votos que o elegeram para o segundo mandato, em tempo que 
se coloca à disposição de todos os pares. Em seguida fala da importância de 
decisões dos poderes junto ao combate a COVID, onde temos que nos colocar 
a frente dos problemas e as decisões das autoridades envolve vidas a exemplo 
que poderia se criar Leis de punição na pandemia a exemplo da 
obrigatoriedade de mascaras, não a aglomeração dentre outros, ressalta a 
seriedade do momento dessa pandemia, onde esse vereador percorreu 
hospitais para conseguir internar sua mãe e graças a Deus acabou 
conseguindo. Para concluir traz suas considerações sobre a questão da praça 
DANDARA.  No Prolongamento do Expediente foram lidos; Projeto de Lei 
do vereador Oliveira Lima - Estabelece as Igrejas e Templos de qualquer culto 
como atividades essenciais, especialmente em períodos de calamidade 
pública, protocolo de número 01110008/2021; Projeto de Lei do vereador 
Francisco Holanda Filho – Declara de utilidade pública a Instituição Ouro Preto 
dando as Mãos, protocolo de número 01280013/2021; Projeto de Lei do 
vereador Francisco Holanda Filho – Dispõe sobre a comercialização de 
produtos, serviços, alimentos e bebidas por meio de food trucks/trailellers, food 
bikes e servisse trucks/trailers, em vias e áreas públicas no âmbito do 
município de Maceió e dá outras providências, protocolo de número 
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02050008/2021; Projeto de Lei da vereadora da Gaby Ronalsa – Intitui no 
âmbito Municipal O Dia do Nascituro e a semana da vida e da outras 
providências, protocolo de número 01040002/2021; Projeto de Lei da 
vereadora Gaby Ronalsa  - Estabelece como obrigatória a realização de 
estudos de infraestrutura ciclo viária nos projetos de criação, melhoria e 
ampliação de ruas, avenidas, pontes, viadutos, tuneis e órgãos públicos no 
município de Maceió, protocolo de número 01220005/2021; Projeto de Lei do 
vereador João Catunda – Estabelece medidas para a retomada das atividades 
educacionais no Munícipio de Maceió de decorrência da pandemia do covid-
19, protocolo de número 011880005/2021; Projeto de Lei do vereador João 
Catunda – Autoriza a unificação das matriculas dos professores da rede 
pública municipal de ensino de Maceió, e da outras providencias, protocolo de 
número 01260024/2021; Projeto de Lei da vereadora Silvania Barbosa – 
denominação de rua Dr. Artanhan Marcelino dos Santos, protocolo de número 
01210004/2021; Projeto de Lei da vereadora Silvania Barbosa – Dispoe sobre 
a obrigatoriedade de apresentação de projeto de arborização urbana nos 
novos empreendimentos habitacionais financiados com recursos públicos ou 
privados, no âmbito do município de Maceió e da outras providencias, 
protocolo de número 01270005/2021; Projeto de Decreto Legislativo do 
vereador Leonardo Dias – Dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão 
Honorário de Maceió ao Sr. Jair Messias Bolsonaro, protocolo de número 
02260006/2021; Projeto de Decreto Legislativo do vereador Leonardo Dias – 
Dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Honorário de Maceió ao Sr. 
Tarcísio Gomes de Freitas, protocolo de número 02260006/2021; Projeto de 
decreto Legislativo do vereador José Marcio Filho  - Dispõe sobre a concessão 
do Título de Cidadão Honorário de Maceió ao Sr. Gilson Machado Neto, 
protocolo de número 02260019/2021. Feita a chamada para a Ordem do Dia 
foi constatado quórum regimental para deliberar a pauta, foram lidos e 
aprovados Projetos e Requerimentos de números e autorias; Indicações do 
vereador Oliveira Lima, protocolos de números; 02240033/2021 e 
02110007/2021 discutido pelo autor em discussão única; Indicações do 
vereador Francisco Holanda Filho, protocolos de números 02240019/2021 e 

Baixado Em: 03/07/2024



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
02240020/2021 discutido pelo autor em discussão única; Indicações do 
vereador Luciano Marinho protocolos de números 02190015/2021, 
02190016/2021, 02220040/2021, 02220042/2021, 02220048/2021 e 
02240001/2021 discutido pelo vereador Leonardo Dias em discussão única; 
Indicação do vereador Brivaldo Marques, protocolo de número 02240010/2021 
em discussão única; Indicações do vereador Cal Moreira, protocolo de número 
02230016/2021 e 02260016/2021 em discussão única; indicações da 
vereadora Gaby Ronalsa, protocolos de números 01040007/2021, 
010400082021 e 01040009/2021 em discussão única; requerimento do 
vereador Fábio Costa protocolo de número 02260027/2021, discutido pelo 
autor e os vereadores(as); Teca Nelma, Samyr Malta, Olivia Tenório, 
Joaozinho e o Presidente vereador Galba Novais Netto em discussão única; 
Indicação do vereador Leonardo Dias protocolo de número 01130014/2021, 
discutido pelo autor e os vereadores(as); Dr. Valmir, Teca Nelma, Silvania 
Barbosa, João  Catunda e Cleber Costa, aprovado com votos contrário dos 
vereadores(as): Cleber Costa, Teca Nelma e Dr. Valmir em discussão única; 
Indicação do vereador Leonardo Dias, protocolo de número 01150002/2021 
em discussão única. Passando para o Expediente Final, vereador Cleber 
Costa traz em questão a Praça Dandara e a mudança de seu nome, que passa 
pela questão política e social, faz adendo que todos nós temos sangue negro, 
em tempo que discorre sobre a importância da história da escrava Dandara e 
a mudança desse nome está rasgando uma Lei Municipal já existente, 
passando a ler em tribuna o que determina a mesma. Vereadora Gaby 
Ronalsa traz números da pandemia, registrando sua solidariedade a todas as 
famílias que tiveram perdas, passando a citar a vulnerabilidade da população 
de rua, onde essa vereadora solicitou ao Prefeito  João  Henrique Caldas JHC 
que esse  grupo seja também prioritário para vacinação, junto as instituições 
que dão apoio aos mesmos, em tempo que parabeniza os heróis profissionais 
de saúde, aos secretários municipal e estadual, ao Prefeito e ao Governador 
por todo o empenho nesse enfrentamento a COVID. Vereadora Teca Nelma 
traz a luta das mulheres para terem seus direitos respeitado, Em seguida faz 
sugestão ao Presidente da Casa para que nesse mês cada vereadora possa 
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presidir uma sessão ordinária, por fim informa que protocolou nessa Casa 
projeto de lei que institui o Dia Municipal da Menina. Nada mais havendo a 
tratar, foi encerrada a presente sessão e convocada outra para o dia seguinte 
em horário regimental. Maceió, 02 de março de 2021 – João Antônio Leite de 
Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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